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Достаточно посмотреть дан-
ные статистики, а потом – обра-
тить внимание на номера автобу-
сов и машин, которые ежедневно 
приезжают в наши текстильные 
торговые центры. Москва, 
Нижний Новгород, Ярославль, 
Кострома, более отдаленные 
регионы – предприниматели из 
десятков городов приезжают в 
Иваново за продукцией наших 
швейных предприятий. И это 
только надводная часть айсбер-
га: многие наши производства 

работают с крупными федераль-
ными заказчиками или продают 
продукцию на маркетплейсах.

И, пожалуй, самая востре-
бованная профессия в Иванове 
сегодня – это швея. Судя по объ-
явлениям на «Авито», зарплаты 
профессиональных швей сегодня 
одни из самых высоких в регионе, 
и тем не менее дефицит кадров 
в отрасли упоминается в любом 
разговоре на тему легпрома.

Большинство текстильных 
предприятий, которые сейчас ра-

ботают в регионе, были созданы 
на базе советских производств. 
А швейка, по большому счету, 
формировалась с нуля, ориен-
тируясь, с одной стороны, на 
возможности местного бизнеса, 
а с другой – на потребительский 
спрос. Тем не менее, сегодня 
многие швейные компании – это 
современные производства, где 
акцент делается не только на 
доступность продукции для по-
купателей, но и на качество.

ТЕКСТИЛЬ 
ЖИВ ИДЕЯМИ

За последние 10–15 лет наш город стал не только текстильной, но и швейной столицей 
России. В это воскресенье День работников текстильной и легкой промышленности  

Чаша весов:  
что перевесит?

На днях одна замечательная 
женщина поделилась со мной 
интересной или даже, скорее, 
поучительной историей. По пути 
на работу она увидела на дороге 
спящего мужчину. Со стороны 
было похоже, что человек крепко 
выпил и отдыхает. Но кто знает, 
что случилось на самом деле?

Эта мысль не давала по-
коя. Вопросов множество: в 
какую службу обратиться? Если 
в вытрезвитель, то как это сде-
лать? Если в скорую помощь, 
то еще не факт, что человек 
нуждается в помощи врачей. 
Может, он откровенно пьян? Но 
и алкоголь, учитывая массовое 
отравление в Поволжье, может 
привести к самым неприятным 
последствиям. На языке вра-
чей он называется летальный 
исход. В результате мужчине 
всё же вызвали скорую помощь. 
Как сложилась его дальнейшая 
жизнь, нам неизвестно.

Но история заставляет за-
думаться: как часто мы боимся 
вызвать скорую помощь себе, 
близкому или просто посторон-
нему человеку? Почему-то в 
сознании многих это неудобно, 
неприемлемо, надо потерпеть. 
Мы вообще любим терпеть, оши-
бочно полагая, что это некий 
признак мужества. Хотя, если 
разобраться, совсем наоборот.

У моей хорошей знакомой папе 
стало плохо прямо на улице. К 
счастью, проходившие мимо люди 
обратили внимание, не оста-
лись равнодушными, вызвали 
бригаду скорой. Оказалось –  
инсульт. Госпитализировали во-
время, успели в так называемое 
«терапевтическое окно» – корот-
кий промежуток времени, когда 
последствий можно избежать. 
Сейчас всё хорошо, мужчина 
полностью восстановился.

К несчастью, среди моих 
близких и родных есть истории, 
итог которых печален и необра-
тим. Так стоит ли сомневаться, 
размышлять, обращаться за по-
мощью или нет? Что перевесит 
на чаше весов: человеческая 
жизнь или наши детские страхи? 
Полагаю, ответ очевиден. 

Впереди лето – жара, по-
годная гипоксия – пониженное 
содержание кислорода. Берегите 
себя и близких. 

Светлана Иванова

ПЕРВЫЕ 
100-БАЛЛЬНИКИ
Озвучены первые результаты ЕГЭ:  

пять ивановских школьников написали 
экзамены на 100 баллов.

Об этом рассказали в управлении образования 
администрации города Иваново. Специалисты 

управления уточнили, что экзамен по литературе 
на 100-балльный результат написали ученики 

гимназий № 30 и 32, а также школы № 18.  
Кроме того, высший балл по химии  

у выпускников школ № 26 и 28.

В городском управлении образования отметили, 
что в прошлом, 2022 году экзамен по химии  

на 100 баллов выполнил лишь один выпускник 
(ученик 21-го лицея). А таких прекрасных 

результатов ЕГЭ по литературе в областном 
центре не было давно.
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Лето с пользой
Дорогие читатели! У школьников начались 

долгожданные летние каникулы, и нам, взрос-
лым, важно, чтобы дети провели их весело, 
интересно и с пользой.

В нашем городе более 76 тысяч детей. Для 
каждого возраста стараемся создать подходя-
щие предложения летнего отдыха. В каждой из 
49 городских школ открыты лагеря дневного 
пребывания. По специальной летней программе 
работают все центры допобразования: «О’ме-
га», «Притяжение», «Новация», Центр развития 
детской одаренности, «Перспектива», «Высота», 
Дворец детского творчества и «Танцы Плюс».

Для подростков, желающих заработать, 
действуют трудовые отряды. Записаться можно 
через Молодежный центр.

По традиции с началом лета стартовал 
и проект «Активные каникулы». Это череда 
спортивных, досуговых, интерактивных, обще-
ственных мероприятий на открытых площадках 
города.

В ближайшие выходные в городе пройдут 
два крупных фестиваля. В субботу, 10 июня, на 
площади Пушкина состоится традиционный 
фестиваль здорового образа жизни «Силлач». 
Открытие в 13:00.

Также 10 июня в сквере у цирка пройдет 
благотворительный фестиваль «Ива-фест». 
Гостей фестиваля ждет экоквест, викторина о 
родном городе и множество лекций об эколо-
гичном образе жизни, сохранении окружающей 
среды и заботы о себе. Начало в 11:00.

Кроме того, возобновили в этом году от-
крытые городские тренировки в рамках проекта 
«Чемпион 37». Расширили линейку спортивных 
направлений и географию занятий.

На спортплощадках лицея № 22 (ул. Ака-
демика Мальцева, 3б) и средней школы № 4 
(ул. Комсомольская, 52) будут проводиться 
занятия по панкратиону. А новый физкультур-
ный стадион открытого типа в школе № 8 (ул. 
Ташкентская, 15) станет местом проведения 
фитнес-тренировок от инструкторов клуба 
«Прайм-фитнес»: Pilates, Stretch, «Здоровая 
спина» и «Женская йога».

Принять участие в еженедельных суббот-
них занятиях по танцевальному направлению 
Zumba теперь можно на спортивных площадках 
на новой набережной реки Уводь и в Москов-
ском микрорайоне. В программе проекта и 
уже полюбившиеся ивановцам тренировки на 
площади Пушкина с инструкторами клуба «Loft 
Fitness».

Впервые к проекту «Чемпион 37» присое-
динились федерации конькобежного и рол-
лер-спорта. В июне для всех желающих на рол-
лердроме в парке им. В.Я. Степанова состоятся 
тренировки на роликах.

Ознакомиться с программой мероприятий 
можно на сайте администрации города Иваново 
(ivgoradm.ru). Лето в городе может быть инте-
ресным и активным.

В Рождественском и Сухово-Дерябихском 
микрорайонах ускорился интернет
 
«МегаФон» построил в Иванове дополнительную телекоммуникационную 
инфраструктуру в микрорайонах с многоэтажными новостройками. Аналитики 
компании отмечают, что в результате проведенных работ жители улицы  
70 лет Победы и Кохомского шоссе смогли почувствовать увеличение  
скорости передачи данных в своих мобильных устройствах более чем на 20%.   

Для улучшения качества мобильных услуг «МегаФон» задействовал 
наиболее эффективные для густонаселенных городских локаций частотные 
диапазоны 1800 и 2600 МГц. Они дают высокие скорости даже при 
максимальной нагрузке на сеть. Технические специалисты компании 
построили новые объекты связи и установили на действующие базовые 
станции дополнительное оборудование для улучшения сигнала в жилых 
массивах. Теперь, независимо от уровня загруженности, жители многоэтажек 
могут смотреть видео, играть в онлайн-игры и отправлять сообщения в 
мессенджерах на максимальных скоростях.

«Сухово-Дерябихский и Рождественский районы – одни из самых молодых 
в городе, здесь активно развивается многоэтажное жилищное строительство, 
ведутся работы по созданию инфраструктуры с детскими садами, школами, 
торговыми и спортивными центрами, зонами отдыха и развлечений. Растет 
численность жителей, а вместе с ней и потребление передачи данных. Наши 
аналитики отметили, что после ввода в эксплуатацию нового оборудования 
интернет-трафик у абонентов вырос в 3 раза, голосовой трафик – в 3,5 раза», – 
уточняет Ирина Манова, директор «МегаФона» в Ивановской области.

технологии

В парке  
им. В.Я. Степанова 
благоустраивают 
входную зону

На этой неделе справа от 
центрального входа (у колеса 
обозрения) начались работы по 
благоустройству.

«В этой части планируется укладка 
тротуарной плитки, разбивка клумб, на 
которые мы в дальнейшем поместим 
конструкции вертикального озеленения. 
Кроме того, в рамках благоустройства 
будут установлены дополнительные 
лавочки. А арт-объект «Медведь» 
скульптора С. Бурцева будет перенесен 
в другую часть парка», – уточнила 
директор парка им. Степанова Светлана 
Сердюк.

На период работ по благоустройству в 
этой части парка временно прекращена 
работа аттракционов. Подготовку 
площадки подрядчик планирует 
завершить к выходным 10–11 июня. 
Затем начнутся работы по укладке 
плитки и формированию газонов. 
Дирекция парка просит посетителей 
отнестись с пониманием к временным 
неудобствам.

«Силлач»
Традиционный фестиваль здорового образа жизни пройдет в субботу, 

10 июня, на площади Пушкина. Открытие и начало работы площадок 
фестиваля запланировано на 13:00. 

В числе организованных локаций:
– «Сила жима #жми_как_можешь»: соревнования для любителей и 

спортсменов в приседе, жиме штанги лежа, подтягиваниях на турнике 
и отжиманиях на брусьях с дополнительным весом, гиревом спорте. 
Регистрация с 12:00, проведение мероприятий с 13:15 до 17:30.

– «Сила в твоих руках», состязания в армлифтинге, армрестлинге и мас-
рестлинге. Регистрация с 12:00, проведение мероприятий организовано с 
13:15 до 17:30.

– «Сила богатырская»: показательные выступления и соревнования по 
силовому экстриму (с 13:30 до 15:00), а также соревнования по кроссфиту  
как среди атлетов, так и любителей (с 13:30 до 16:00).

– «Сила улиц»: баскетбол 3х3 и «квадрат», а также показательные 
выступления по воркауту от мирового рекордсмена, шестикратного 
рекордсмена Книги рекордов России, руководителя, основателя и тренера 
регионального объединения уличной атлетики «Стойкие» (Екатеринбург). 
Площадка будет работать с 13:00 до 18:00.

– «Сила сенсея»: показательные выступления и открытые тренировки. 
Будут представлены кудо, кобудо, бокс и капойэра, площадка приглашает 
желающих с 13:00 до 17:00.

– «Сила образа жизни» и «Сила семьи»: фитнес-разминки и тренировки, 
йога, скандинавская ходьба, заезды для самых маленьких участников 
мероприятия на беговелах.

Регистрация участников мероприятия будет проходить в день фестиваля. 
В завершение с 19:00 до 20:00 состоится выступление музыкальной группы 
LIGHTS OUT! из Санкт-Петербурга.

Инженерные классы 
в лицее № 21 

Цель создания инженерных классов –  
организация предпрофессиональной 
углубленной подготовки по базовым 
естественно-научным дисциплинам и 
дополнительным общеразвивающим 
программам, а также создание условий 
для профориентации обучающихся, 
позволяющей им в дальнейшем 
реализовать себя в инженерной 
деятельности.

Лицей № 21 уже является участником 
федерального проекта «Развитие 
кадрового потенциала IT области» 
по курсу «Программирование на 
языке Python». Для формирования 
IT-компетенций у старшеклассников 
в рамках развития направления 
робототехники и программирования 
в лицее есть электронные платы 
«Ардуино». Кроме того, для 
формирования инженерных 
компетенций доступны восемь 
интерактивных панелей и 56 смарт-
экранов.

Участие в региональном проекте 
«инженерные классы в малых 
городах» позволит приступить к 
обучению по 3D-моделированию и 
робототехнике ребятам среднего 
звена, начиная с пятого класса. А в 
более старших классах изучать основы 
электротехнического моделирования, 
инженерную графику и электронику 
с элементами электротехники. 
Выпускники 11-го класса смогут 
приступить к моделированию в 
системах автоматизированного 
проектирования (САПР).

Итогом же обучения в инженерном 
классе станет сдача школьниками 
предпрофессионального экзамена для 
зачисления на последующее обучение по 
IT-направлениям в ведущие вузы страны.
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Александр Кузьмичёв,  
председатель Ивановской городской думы

Текстильная столица 
России: сохраняя 

традиции, стремимся 
к развитию

День работников легкой промыш-
ленности – значимый праздник для всех, 
кто трудится в данной отрасли. Для Ива-
новского края этот праздник особенный 
вдвойне. Ведь уже многие десятки лет 
Иваново по праву называют текстильной 
столицей, для отраслевых производств в 
нашем городе куются самые лучшие ка-
дры, а в экономике региона легкая про-
мышленность выступает приоритетной со-
ставляющей развития.

Особой благодарности заслуживают 
ветераны текстильной отрасли, которые 
создавали и формировали ту мощь тек-
стильного кластера, которая есть на сегод-
няшний день. Благодаря их знаниям, опы-
ту, труду, энтузиазму и самоотверженному 
служению любимому делу, Иваново и се-
годня продолжает гордо нести знамя тек-
стильной столицы и уверенно развивать 
свои производства. Город гордится вете-
ранами отрасли!

За последние годы благодаря поддерж-
ке губернатора Ивановской области Ста-
нислава Воскресенского региону удалось 
добиться серьезного прироста инвести-
ций. Результатом этого стали открытие 
новых производств и наращивание про-
изводственных мощностей действующих 
предприятий, появление дополнительных 
рабочих мест и снижение безработицы. В 
легкой промышленности Ивановская об-
ласть закрепила лидерство в традицион-
ном текстиле, и сегодня в регионе про-
изводится 92% российской медицинской 
марли, 81% хлопчатобумажных тканей, 
78% постельного белья, 45% спецодежды. 
Кроме того, Ивановская область нарасти-
ла компетенции и мощности в производ-
стве трикотажного полотна, и теперь наш 
регион производит свыше 70% трикотаж-
ных тканей всей страны. 

Уверенное развитие легкой промыш-
ленности региона стало возможным в том 
числе благодаря системным мерам по под-
держке отрасли, принятым президентом 
страны. Мощнейшими лидерами произ-
водства на сегодня остаются Ивановский 
парашютный завод «Полет», предприятие 
«Самойловский текстиль», Ивановский ме-
ланжевый комбинат, фабрики «Ланцелот» 
и «Ланика» и другие предприятия.

Уважаемые работники текстильной от-
расли! Поздравляю вас с профессиональ-
ным праздником и желаю вам и вашим се-
мьям здоровья, благополучия и успехов в 
профессиональной деятельности на бла-
го Отечества!

Так, «Единая Россия» совместно с 
институтом коррекционной педагоги-
ки и врачами разрабатывает перечень 
инициатив об оказании ранней помощи 
семьям, в которых рождаются дети с 
инвалидностью. В части детского об-
разования разработаны законопроекты, 
призванные сделать образование более 
качественным и доступным. 

Большое внимание в партии уделяют 
поддержке многодетных семей: новые 
законодательные акты, которые разра-
батываются по инициативе «Единой Рос-
сии», призваны усилить меры поддерж-
ки таких семей. Кроме того, в скором 
времени хорошую поддержку ощутят 
молодые семьи – начиная с помощи в 
обеспечении жильем и заканчивая уста-
новлением статуса «студенческой семьи».

Также под пристальным внимани-
ем «Единой России» – вопросы детской 
безопасности. В партии провели работу 
по выявлению белых пятен в законо-
дательстве, касающемся организации 
летнего отдыха и досуга детей. Новые 
законодательные акты позволят сделать 
этот досуг максимально безопасным.

Ожидаются новшества и в части 
использования материнского капитала. 
Например, Госдума приняла в первом 
чтении законопроект «Единой России» о 
направлении маткапитала на формиро-
вание накопительной части пенсии для 
отцов. Сейчас воспользоваться таким 
правом может только мать ребенка.

В Ивановской области, помимо фе-
деральных, есть и собственные иници-

ативы по поддержке и защите материн-
ства и детства. Так, с подачи губернатора 
Станислава Воскресенского в регионе 
на днях расширены меры поддержки 
многодетных семей. Теперь такие семьи 
сохранят все имеющиеся льготы и после 
достижения детьми 18-летия – при усло-
вии, что они обучаются в образователь-
ных организациях всех типов по очной 
форме и не достигли возраста 23 лет.

1 июня глава региона подписал соот-
ветствующие изменения в указ. О приня-
том решении Станислав Воскресенский 
объявил на встрече с многодетными 
матерями, которая состоялась в Между-
народный день защиты детей 1 июня.

Заместитель председателя Иванов-
ского регионального отделения «Союза 
женщин России» Анна Власова при-
ветствует нововведение и считает, что 
для многодетных семей это довольно 
ощутимое дополнительное финансовое 
подспорье. 

«Уверена, что многодетные роди-
тели по достоинству оценят это спра-
ведливое нововведение. В целом хочу 
отметить, что за последние 10 лет у 
нас в области количество многодетных 
семей увеличилось на 52,5%. Сейчас 
на учете в органах социальной защиты 
населения состоят 9272 такие семьи, в 
которых воспитываются 29 811 детей. 
Такой значительный рост стал возмо-
жен благодаря системной поддержке 
многодетных семей в регионе, – под-
черкивает Анна Власова. – Речь идет о 
таких вещах, как ежемесячная денежная 

помощь на оплату жилого помещения 
и коммунальных услуг и ежегодная 
денежная выплата на топливо для семей, 
проживающих в домах без центрально-
го отопления в объеме 30%; бесплатный 
проезд для школьников и студентов по 
межмуниципальным и муниципальным 
маршрутам; бесплатные путевки в оздо-
ровительные лагеря Ивановской обла-
сти для детей от 6 до 15 лет; земельные 
участки в собственность многодетным 
семьям; бесплатное посещение государ-
ственных театров Ивановской области в 
рамках проекта «Театр для многодетных 
семей». И вот сейчас к этому списку 
добавляется еще один, очень важный и 
долгожданный пункт».

Анна Власова также напомнила, что 
перечисленные меры поддержки касают-
ся всех без исключения многодетных се-
мей. Однако, по словам общественницы, 
в Ивановской области также оказывается 
дополнительная помощь малоимущим 
семьям с тремя и более детьми. Это 
освобождение от уплаты транспорт-
ного налога, а также компенсация 75% 
родительской платы за присмотр и уход 
за детьми в дошкольных учреждениях на 
третьего ребенка и последующих детей.

Остается добавить, что с 2020 года 
у нас учреждена региональная награда 
«Почетный диплом многодетной матери 
Ивановской области». За 2020–2023 
годы за заслуги в воспитании детей, гар-
моничном развитии их личности, разви-
тии лучших семейных традиций почет-
ного звания удостоены девять женщин.

Единая Россия: семьи 
с детьми должны получать 
государственную поддержку
В Госдуме по инициативе «Единой России» готовится к принятию 
ряд законов по защите материнства и детства. Нововведения 
ожидаются в сфере образования, здравоохранения и детской 
безопасности, а также в возможности использовать маткапитал

За открытой тренировкой понаблюдал председатель 
городского комитета по молодежной политике, физической 
культуре и спорту Игорь Баранов. Он напомнил, что проект 
«Чемпион 37» реализуется по инициативе главы города Иваново 
Владимира Шарыпова уже пять лет. В рамках проекта жители 
могут принять участие в тренировках по различным спортив-
ным и популярным фитнес-направлениям прямо на открытом 
воздухе. «Это занятия по единоборствам, по игровым видам 
спорта, по йоге, зумбе – план очень обширный. При этом все 
тренировки для участников совершенно бесплатные, любой 
желающий может присоединиться к занятиям и, даже не имея 
никаких ключевых навыков, получить базовые знания о том 
или ином виде спорта», – подчеркнул Игорь Баранов.

На тренировку собрались десятки ребят разных возрастов, 
среди них как профессиональные спортсмены, так и новички. 
Опытные тренеры-инструкторы провели для ребят разогрева-
ющую разминку, а затем отработали технику катания, разде-
лив участников на группы по возрасту и имеющемуся опыту. 
Интересно было всем без исключения, и хотя некоторым из 
них пришлось непросто, с заданиями справились все.

Следующая открытая тренировка в парке Степанова запла-
нирована на 21 июня. При себе участникам необходимо иметь 
ролики и защитную амуницию: шлем, налокотники и наколен-
ники.

Обращаем внимание, что время и место тренировок может 
быть изменено в связи с погодными условиями. Уточнить 
подробности о времени и месте проведения спортивных меро-
приятий проекта «Чемпион 37» можно на портале иваново.рф, 
а также в группах в социальных сетях администрации города 
Иваново и «Спортивное Иваново» 

Новое спортивное направление 
проекта «Чемпион 37» 

Этим летом в программе тренировок комплексного городского проекта «Чемпион 37» появилось 
новое спортивное направление. На роллердроме парка культуры и отдыха им. В.Я. Степанова первое 

совместное занятие провели Ивановские федерации конькобежного и роллер-спорта.
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Т Е К С Т И Л Ь  Ж И В  И Д Е Я М И

– Павел Александрович, почему вы 
решили создать именно швейное пред-
приятие? Ведь это не самая простая 
отрасль, да и конкуренция здесь высока.   

– Наше предприятие было создано 
в 2017 году. Я тогда ушел с госслужбы 
и хотел попробовать себя в бизнесе. 
Причем не просто в бизнесе, а именно в 
производстве. Так получилось, что в моем 
окружении были специалисты по произ-
водству трикотажных швейных изделий. 
И я решил попробовать работать в этом 
направлении. Решили заняться производ-
ством домашней одежды, затем расши-
рили ассортимент и сейчас производим 
повседневную одежду из трикотажа. 

– Насколько сложным был выход на 
рынок? 

– Мы начинали работать буквально 
вслепую – и, конечно, наделали немало 
ошибок. И учились на них. И начиналось 
всё классически – с нескольких швейных 
машинок, затем производство расширя-
лось, сейчас у нас работает 80 человек. 
Конечно, нас нельзя назвать крупной 
компанией, но такой масштаб дает нам 
возможность гибко реагировать на из-
менения на рынке, как глобальные, так и 
локальные. 

Надо отметить, что в 2010-х годах 
был определенный переломный момент 
в отрасли: практически не осталось 
крупных предприятий в нашем сегменте, 
основными конкурентами являлись, с 
одной стороны, западные бренды, а с дру-

гой – производители из Юго-Восточной 
и Центральной Азии. Если же говорить о 
спросе, то в сегменте масс-маркета, по 
большому счету, не была сформирована 
потребительская культура, покупатель в 
большей степени ориентировался на цену, 
а не на качество. 

Мне было интересно решить эту 
достаточно сложную задачу: производить 
одежду массового сегмента, но качествен-
ную. Не скажу, что сразу, но в целом это 
удалось.

– За то время, что существует ваше 
предприятие, произошло два серьез-
ных кризиса: пандемия коронавируса и 
существенные изменения в экономике, 
связанные с событиями 2022 года. Как 
вы справлялись с этими вызовами?

– Если говорить о периоде панде-
мии, то самое главное изменение – это 
взрывное развитие интернет-продаж. 
Мы включились в этот процесс с самого 
начала, и сегодня продукция нашей марки 
есть на всех основных маркетплейсах – 
Wildberries, Ozon, «Яндекс.Маркет»,  «Ла-
Мода» и т.д. Эта стратегия стала успешной 
и позволила отказаться от офлайн-пло-
щадок. 

Но дело в том, что к 2020 году мы 
подошли с уже определенным образом 
выстроенными процессами: была создана 
команда, сформировался коллектив со-
трудников, мы наработали опыт в созда-
нии собственного модельного ряда, у нас 
были надежные поставщики и понимание 

рынка. Плюс установка на соблюдение 
определенных стандартов, определен-
ная культура производства. Думаю, что 
именно это позволило нам достаточно 
оперативно среагировать и перестроиться 
в 2022 году, когда многие производствен-
ные цепочки были разорваны. 

Кроме того, мы уже тогда сотруд-
ничали и сейчас продолжаем сотруд-
ничать с рядом федеральных брендов 
одежды – например, Ralf Ringer, и уход с 
российского рынка западных брендов дал 
определенный толчок для расширения 
производства. 

– Как вы считаете, можно ли Ива-
ново назвать швейной столицей нашей 
страны?

– Столица – это, наверное, слишком 
громкое название, но то, что здесь скон-
центрировано большое количество произ-

водств – это факт. И то, что эта отрасль 
является значимой для нашего города и 
нашей области – тоже. 

С одной стороны, это плюс: например, 
с теми, кто зарекомендовал себя на рынке 
как качественный производитель, активно 
сотрудничают федеральные бренды, что 
позволяет расширить рынок сбыта. С дру-
гой – существуют достаточно серьезные 
проблемы, которые создают предпосыл-
ки для возможных кризисов. Например, 
это дефицит профессиональных кадров, 
который ограничивает развитие отрасли. 
Кроме того, усиливается конкуренция со 
стороны производителей из Центральной 
Азии, прежде всего Узбекистана. 

Тем не менее, думаю, что благодаря 
накопленным еще с советских времен ком-
петенциям ивановским швейникам удастся 
с честью пройти и эти испытания 

О том, что Иваново – важнейший текстильный центр 
России, я знал с детства. Как и все школьники, ходил с 
классом на экскурсии на фабрики. Да и у многих дру-
зей родители работали в этой отрасли. О том, что я сам 
когда-нибудь свяжу жизнь с текстильной промышленно-
стью, не мог даже представить. Как все мальчишки, хотел 
стать космонавтом, футболистом, врачом… 

В 16 лет создал свой первый бизнес. На пару с то-
варищем организовали доставку новогодних подарков, 
сами их собирали и развозили. Даже удалось немного 
заработать – нужно было помогать семье в непростые 
90-е годы. Затем было еще несколько бизнес-проектов, 
успешных, но далеких от легкой промышленности.  

Но вуз окончил профильный – Ивановский текстиль-
ный институт – по специальности управление производ-
ством. Диплом получил, дело стало за производством. 
Уже тогда решил, что буду создавать свое предприятие. 
Удалось взять в лизинг семь вязальных станков. Это было 
наше первое оборудование.

Производство разместили на территории бывшей 
фабрики Балашова, арендовали небольшой цех. Сам, ко-
нечно, за станком не стоял. Но процесс работы усвоил во 
всех тонкостях – оборудование сломалось через месяц. 

Вызвать специалиста из-за границы стоило, как купить 
еще столько же станков. Чинили сами, ходили по локоть 
в машинном масле.   

Сказать, что было тяжело, – значит, ничего не ска-
зать. Пережили кризис, пожар, случившийся в мой день 
рождения. Много всего… Кто помогал? Да почти никто. 
Банки кредитов нам не давали, четкой бизнес-модели не 
было. Но семья, близкие верили. И эта поддержка была 
самой значимой, пусть и не ресурсной. 

Шаг за шагом начали наращивать объемы. Доку-
пали станки, решили отказаться от аренды площадей 
и строиться самостоятельно, начали развивать соб-
ственный производственный кластер в Сосневе. Это 
сейчас там обустроенная промышленная зона. Тогда 
это были бросовые земли на окраине города, поросшие 
бурьяном. Постепенно расширялись, а недавно завер-
шили возведение новой фабрики. Пристроили всего 
ее за год. И это не просто здание в семь этажей. Здесь 
применены инновационные конструктивные решения, 
разработанные для современных промышленных соо-
ружений. Пожалуй, таких объектов в нашем регионе не 
возводили с советских времен. Я очень горжусь новой 
фабрикой!

За последние три года мы «шагнули» в районы. Сна-
чала приобрели фабрику «Солидарность» в Савине. Она 
была не в самом хорошем состоянии, там было всего 
90 работников. Теперь на фабрике трудятся шесть-
сот человек, получают достойную зарплату в родном 
поселке, а не ездят на «вахты» в Москву. Завершаем 
процесс приобретения кинешемской «Томны». За месяц 
создали там сто рабочих мест – люди работают на со-
вершенно новом современном оборудовании. Планиру-
ем к концу года расширить штат работников до двухсот 
человек. 

Для нас эти фабрики не просто промышленные 
площадки. Это история в 150 лет, это настоящие инду-
стриальные символы городов. Поэтому очень важно не 
только запустить в них производственный процесс, но и 
сохранить дух этих старинных зданий. 

Сегодня в нашей группе компаний работают две 
тысячи человек. Мы производим очень много разной 
текстильной продукции – традиционные для региона 
хлопчатобумажные ткани и домашний текстиль, трико-
таж, техническое полотно. Миллионы пар рабочих перча-
ток и рукавиц мы выпускаем ежемесячно! У нас более 30 
филиалов работает по всей России! 

Моя мечта, чтобы ивановский край сохранил свой 
статус текстильного цеха страны. Самое главное – сбе-
речь опыт многих поколений текстильщиков: у нас живут 
трудолюбивые и предприимчивые люди, которые высто-
ят в любые кризисы! 

От двух машинок – к маркетплейсам
Как выстроить с нуля швейное производство,  
создать собственный бренд и какие перспективы есть  
у швейной отрасли в регионе? Об этом мы поговорили  
с генеральным директором компании «ZAVI»  
Павлом Полежаевым.

текст: Светлана Иванова

«Мы начинали с семи вязальных станков» 
Артём Потапенко,  
генеральный директор Группы компаний «ЛИДЕРТЕКС»: 

текст: Екатерина Сергеева
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доставка и установка 

бесплатно

ВОРОТА
ТАМБУРНЫЕ 

ПЕРЕГОРОДКИ
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«ТМПрофиль»
ПРОИЗВОДИМ И ДОСТАВЛЯЕМ
быстро, качественно, с гарантией

ПРОФНАСТИЛ
ДЛЯ КРЫШ И ЗАБОРОВ

МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦА
«Монтеррей»

оцинкованный и с полимерным 
покрытием разных цветов

Производство на новом современном оборудовании
Изготовление по размерам Заказчика:

– доборные элементы на заказ
– трубы профильные
– крепеж в ассортименте
– евроштакетник для забора 
цветной металлический

ЗАЯВКИ ПО ТЕЛЕФОНУ, ОПЛАТА ПРИ ДОСТАВКЕ
8-952-465-97-23, 8-929-042-79-04, 

тел./факс 8 (83174) 2-86-05
E-mail: ooo-tm1@mail.ru, наш сайт: profil-tm.ru
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текст: Светлана Иванова

ТРЕБУЕТСЯ 

УБОРЩИЦА  
порядочная, аккуратная, 

ответственная.  
График работы 
с 7:00 до 15:00, 

ТОЛЬКО официальное 
трудоустройство. 

Зарплата от 17 000 рублей.

   41-01-21
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В офисное здание
(р-н пл. Победы)

– Александр, что такое СНТ и какие 
обязанности лежат на собственниках?

– Это по сути объединение участков и 
их собственников с целью возделывания 
земли и садоводства. Важное отличие от 
других форм загородных товариществ 
в том, что в СНТ земли предназначены в 
первую очередь для сельскохозяйственных 
работ. Важное слово этом названии – това-
рищество. Основная обязанность каждого 
участника – совместное ведение хозяй-
ства, ответственность за содержание мест 
общего пользования. 

Поэтому каждый собственник участка 
в СНТ обязан платить членские взносы. 
После того как вы стали собственником, 
вы вступаете в садоводческое некоммер-
ческое товарищество и обязаны соблюдать 
устав, который является его основным 
документом.

Взносы бывают двух видов. Первый – 
членские взносы – оплачиваются каждый 
год, второй – целевые взносы – оплачива-
ются по необходимости. В обоих случаях 
решение принимается общим собранием 
собственников: кворум 50% плюс один 
голос. Законодательство позволяет про-
водить три формы голосования: очное, 
очно-заочное и заочное. 

Что такое членские взносы? Это 
средства, которые идут на содержание 
имущества общего пользования, расчеты 
с ресурсоснабжающими организациями, с 
регоператором, благоустройство земель и 
так далее.

Целевые взносы – промежуточные – 
требуются для подготовки нормативных 
документов (возможно – кадастровые 
работы), приобретение имущества общего 
пользования и так далее. 

– Всегда есть добросовестные пла-
тельщики, а есть недобросовестные… 
Ситуация: люди являются членами садо-
водческого товарищества, но не платят 
взносы. Соответственно, эти траты 
ложатся на других, добросовестных 
плательщиков. Как быть?

– У садоводческого товарищества, в 
частности у руководителя, есть право на то, 
чтобы эти денежные средства с должника, 
мягко говоря, попросить, а в последующем 
взыскать. Как это сделать? Общим собра-
нием решается вопрос о неплательщиках. 
К примеру, 5–6 человек в СНТ системати-
чески не платят взносы. Принимается ре-
шение выделить денежные средства на то, 
чтобы пригласить специалиста, который 
поможет взыскать эти долги (возможно, 
такой специалист есть в числе собствен-
ников). Необходимо написать досудебную 
претензию. Замечу, что существует срок 
давности – три года – период, за который 
можно взыскать неплатежи. Взыскать за-
долженность за более ранний период закон 
не позволяет. В то же время СНТ может 
включить штрафы и пени за просроченный 
период. К примеру, сумма пенни может 
быть такой же, как сумма задолженности. 

Дела огородные
Многие ивановцы владеют участками на землях СНТ – садовых некоммерческих товариществ.  
С заместителем председателя Ивановского РО «Союз садоводов России» Александром Касьяненко мы обсудили 
юридические аспекты: как защитить свои права, как определить размер членских взносов и как быть с нерадивыми 
соседями, которые отказываются их платить. Об этом и не только читайте в нашем интервью

Если вопрос не удается урегулировать 
в досудебном порядке, тогда уже либо 
представитель, либо председатель СНТ 
подает требования в суд. Суд, как правило, 
встает на сторону садоводческого товари-
щества и взыскивает с должника денежные 
средства.

Поэтому мой совет: вовремя опла-
чивать все членские взносы. СНТ это в 
первую очередь товарищество – форма 
правления, в которой люди должны друг 
друга поддерживать, в том числе и в реше-
нии хозяйственных вопросов.

– А если человек не согласен с разме-
ром членского взноса? Как устанавлива-
ется размер платежа?

– В идеале председатель мониторит 
текущее состояние общего имущества. 
В этом его основная функция – руково-
дить процессами и выявлять текущие 
проблемы. Видит, к примеру, рушатся 
три пролета забора, сгнила труба общего 
трубопровода. Всё это требует ремонта 
и, соответственно, затрат. Далее предсе-
датель составляет смету и знакомит с ней 
всех участников СНТ на общем собрании. 
Один из вопросов повестки – утверждение 
сметы и членских взносов на 2023–2024 
годы. Каждый участник может высказать 

свое мнение. Решение принимается боль-
шинством. 

– Это в идеале. А на практике как 
чаще всего бывает?

– Чаще всего с точностью до наоборот. 
Членские взносы утверждаются, денежные 
средства собираются, но тратятся не всег-
да понятно на какие цели. А потом у участ-
ников СНТ возникает вопрос: где деньги? А 
их нет. Это нарушение прав садоводов.

– И как быть?
– Есть федеральный закон о ведении 

гражданами садоводства и огородниче-
ства № 217 ФЗ. В нём четко прописано: все 
денежные средства, которые оплачива-
ются садоводческими некоммерческими 
товариществами, должны находиться на 
расчетном счете, который обязано иметь 
каждое СНТ. Участникам СНТ выдает-
ся квитанция об оплате. Все операции, 
которые производятся – замена забора, 
закупка гвоздей, замена пластиковых 
труб, покупка кабеля – всё это делается в 
рамках расчетного счета по договорам с 
организацияими, которые вам поставляют 
продукцию.

Все операции прозрачны и каждый 
член СНТ имеет право запросить затрат-
ную часть с председателя.

– Но сумма взносов может быть раз-
ной даже для собственников в пределах 
одного СНТ?

– Многие СНТ формируют платеж 
исходя из размера земельного участка. У 
кого-то шесть соток, у кого-то четыре, у 
кого-то десять. Опять же все решения, все 
движения, которые производятся в СНТ, 
решаются на общем собрании.

– Много лет все вопросы решались 
путем переговоров с соседями на 
бытовом уровне. Не всегда мирных 
переговоров. С какими вопросами 
люди обращаются в региональный 
Союз садоводов?

– Чаще всего мы как раз помогаем в 
урегулировании юридических нюансов. 
Помогаем наладить делопроизводство. 
В первую очередь это нужно самому 
СНТ. Сейчас за нарушение того или 
иного пункта грозит серьезный штраф. 
И он ложится не только на председателя 
как ответственное лицо, но и на само 
СНТ. Всегда актуальны вопросы взаимо-
действия с регоператором: где можно 
поставить контейнерные площадки, какие 
они должны быть, кто этим должен зани-
маться? Заключение договора передачи 
электросетевых объектов СНТ на баланс 
сетевой организации. Главный плюс – нет 
оплаты за потери энергии, возникающие 
в сетях садоводства. Сколько потребил 
по индивидуальному счетчику, столько и 
заплатил в энергосбыт.

Вопросов много. Мы консультируем 
бесплатно тех, кто вступил в Союз. Сейчас 
готовим обучающий курс для садоводов. 
Там будут отражены как раз все юридиче-
ские аспекты СНТ. Для жителей Иванов-
ской области он будет бесплатным.

Уже в эти выходные ждем жителей 
города и области возле торгового центра 
«Купеческий». Фермеры привезут свою 
продукцию, а специально для садоводов 
и огородников на ярмарке будут пред-
ставлены рассада, саженцы, декоративные 
растения и цветы 
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Впрочем, несмотря на все катаклизмы последних лет, 
не всё так грустно: поток тех, кто всё равно хочет 
добраться до теплого моря или посмотреть что-то 

новое, не иссякает. 
Как изменились туристические предпочтения 

ивановцев и в чем особенность нынешнего летнего 
туристического сезона, мы поговорили с представи-
телями туриндустрии – Анной Ромодановской (сеть 
турагентств «Fun&Sun» ex. TUI и «AnexTour»), Романом 
Бондаревым («Полосатый рейс») и Эльвирой Дунаевой 
(Эдельвейс-тур»).

Турция не всем по карману
Спад спроса на зарубежные направления отмеча-

ют все наши собеседники. И основная причина – рост 
цен. Например, отели Турции подняли цены на 20–40%, 
плюс по сравнению с прошлым годом вырос курс дол-
лара. Тем не менее спрос есть на отдых и в Турции, и в 
Египте, и в Объединенных Арабских Эмиратах, и даже 
на Мальдивах. 

«Некоторые едут даже в Таиланд, где сейчас сезон 
дождей, – рассказывает Эльвира Дунаева. – Хотя 
сочетание жары и влажности не очень комфортно, есть 
люди, которых привлекают, например, гастротуры – 
их в Таиланде сейчас предлагают, чтобы поддержать 
турпоток».

Ситуация с турецкими курортами – отдельная тема. 
Обычно ивановцы ездили туда начиная с мая, однако 
в этом году подобного спроса не было, рассказывает 
Анна Ромодановская. Возможно, сказалась неопре-
деленность и опасения из-за президентских выборов 
в этой стране. Сейчас же, как отмечают специалисты 
туристической отрасли, с одной стороны, ситуация 
стабилизировалась, а с другой – турецкие отельеры, 
увидев снижение спроса, несколько снизили цены за 
проживание. Тем не менее стоимость отдыха на турец-
ком побережье остается доступной не всем.  

Турист остался внутри
Поскольку путешествия за рубеж ощутимо бьют 

по семейному бюджету, логично предположить, что 
теперь многие предпочитают внутренний туризм – то 
есть поездки внутри России. 

«Это самое заметное изменение на туристическом 
рынке за последние годы – во многом, конечно, вынуж-
денное, – говорит Роман Бондарев. – В топе спроса по 
понятным причинам именно российские направления –  
за исключением Крыма». 

По словам Анны Ромодановской, спрос на отдых вну-
три России привел к повышению спроса на авиаперелеты 
и железнодорожные перевозки. А также на развитие 
транспортных услуг в регионах, куда стремятся туристы. 
«Есть определенные проблемы с покупкой билетов на 
поезда дальнего следования на конкретные даты, – от-
мечает она. – С другой стороны, и туристические, и 
транспортные компании достаточно гибко реагируют на 
ситуацию. Например, на южном направлении закрыты 
почти все аэропорты – кроме Адлера. Но уже нала-
жено транспортное сообщение практически со всеми 
курортами российского юга. Туроператоры организуют 
трансферты для своих туристов, есть варианты назем-
ного транспорта. Например, с 8 июня из Сочи в Абхазию 
начинают ходить «Ласточки». Кроме того, организованы 
авиарейсы из многих российских городов по другим вос-
требованным направлениям. Яркий пример – рейсы по 
маршруту Иваново – Калининград, которые почти всегда 
заполнены».

Все наши собеседники отмечают, что российские 
отельеры в этом году также повысили цены на прожи-
вание. Кроме того, ситуация на юге страны заставила 
многих туристов, в том числе ивановцев, сменить пред-
почтения – вырос спрос на такие направления, как Ка-
лининград, Санкт-Петербург, Карелия, которые и рань-
ше были достаточно популярными. К ним добавились 
новые – Алтай, озеро Байкал и другие туристические 
объекты в Сибири. Правда, и здесь нередко ивановцев 
отпугивают высокие цены, причем как на авиаперелеты, 
так и на проживание. Есть определенные сложности и 
с тем, что в Сибири не хватает мест для размещения 
туристов – судя по всему, там не были готовы к такому 
спросу. В результате – рост цен, когда размещение на 
двух человек на 10 дней в отеле 4* с завтраками может 
стоить 100 тысяч рублей – сопоставимо с турецкими 
отелями.

Эльвира Дунаева отмечает рост интереса иванов-
цев к Северному Кавказу – в частности, Дагестану. «Но 

всегда возникает вопрос соотношения цена/качество, –  
говорит она. – Когда отельеры поднимают стоимость 
размещения при невысоком качестве, люди начинают 
сомневаться, стоит ли ехать, не подождать ли, когда 
цены снизятся». Но здесь, добавляет Эльвира, есть риск 
не дождаться: некоторые отели и гостиницы заброни-
рованы на 100% до сентября. Поэтому такая стратегия 
может и не оправдаться. 

«Наиболее популярные объекты размещения забро-
нированы на всё лето, – подтверждает Роман Бондарев. –  
Наиболее плотный stop-sale по абхазским отелям и 
Краснодарскому краю, особенно в курортные зоны, в 
которые можно добраться самолетом. Относительно 
свободнее Анапа и Геленджик, куда можно добраться 
только поездом или автобусом».

При этом Роман также отмечает ценовые странно-
сти: на отдельные даты пакетный тур в Абхазию в про-
стенький отель на завтраках стоит на семью столько же, 
сколько 4* в ОАЭ на «всё включено». А туры на Дальний 
Восток оказываются дороже, чем в Юго-Восточную 
Азию или даже в страны Карибского бассейна. 

Как относительно бюджетный вариант у иванов-
цев остаются автобусные туры – в ту же Карелию, 
Санкт-Петербург, Казань. При этом организованных 
путешествий, скажем, в исторические города Поволж-
ского или Северо-Западного федеральных округов – 
Псков, Новгород, Смоленск, Самару – практически нет.

Сам себе турагент
Интересно, что спроса на модный в столичных 

кругах экотуризм в Иванове нет. Возможно, потому, что 
организовать себе жизнь в деревне на пару недель ива-
новцы могут и без турагентства – снял дом в районе, 
и всё. А может, потому, что этот экотуризм у многих 
вынужденный – каждые выходные на огороде.

Ну а если дачи нет, вполне можно самостоятельно 
забронировать домик на несколько дней (обычно на 
выходные) в каком-нибудь экоотеле в радиусе 100–150 
км от областного центра.

Кстати, и в ближайшие города – Кострому, Влади-
мир, Ярославль, Нижний – ивановцы с удовольствием 
ездят на несколько дней. Пожалуй, это самый доступ-
ный отдых этим летом 

текст: Екатерина Сергеева 

ГДЕ ОТДЫХАЮТ ИВАНОВЦЫ 
ЭТИМ ЛЕТОМ?

Одна из любимых летних тем – куда поехать в отпуск. Многие в ответ на этот вопрос, скорее всего, 
грустно вздохнут и ответят: «Никуда. Ну или на дачу – картошку пропалывать»
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Наш разговор о тех грибах, что внесены в 
Красную книгу Ивановской области. Редких, а 
значит, со статусом «охраняемые» – по закону 
собирать их запрещено. 

Не ухмыляться:  
к исполнению обязательно

Конечно, предвижу скептические ухмыл-
ки: мол, не будет же полиция или лесники за-
глядывать в каждую корзинку и штрафовать 
за срезанный редкий гриб? Да и кто вообще о 
них знает?

Лариса Минеева, доцент кафедры биологии 
ИвГУ, ученый-миколог, автор раздела Красной 
книги Ивановской области по грибам, пояснила 
«РК»: «Я не юрист, как будет осуществляться 
контроль, мне сказать трудно. Но мы не про-
сто так даем тем или иным видам грибов статус 
особо охраняемых. Казалось бы, их и так ни-
кто срывать не будет, особенно ядовитые. Но в 
Красной книге они не для того, чтобы защитить 
их от человека, а потому что редко встречаются 
в природе. Мы все должны задуматься, что нуж-
но сделать, чтобы остановить их исчезновение и 
сохранить разнообразие природы».

В новой редакции Красной книги региона 
редкими и исчезающими значатся 17 видов гри-
бов, 9 из них – абсолютно съедобные. 

Запрет на альбиносов
«В Красную книгу недавно занесен строчок 

гигантский. Он редко встречается, по незнанию 
грибники думают, что им попался просто боль-

шой экземпляр привычного строчка или сморч-
ка (весной их было полно в лесу), но это особый, 
теперь уже охраняемый вид. Хорошо бы об этом 
знать, – предупреждает Лариса Минеева. – Или 
головач гигантский в молодом возрасте напо-
минает белый шар. Бывает, он достигает 20–30 
сантиметров в диаметре. Знающие грибники 
такую находку не пропускают. Одного голова-
ча хватит на большую, очень вкусную жареху, 
им можно накормить целую семью. А кто-то 
не возьмет, но из любопытства растопчет или 
порежет этот диковинный гриб на месте – ин-
тересно же, что у него внутри. Но трогать его 
запрещено, потому что он включен в Красную 
книгу Ивановской области.

Есть еще два вида грибов, которые по не-
знанию никто обычно не пропускает. Березовик 
или подберезовик белый, у которого и шляпка, 
и ножка белоснежные. И такой же альбинос по-
досиновик. Оба они встречаются редко и всегда 
радуют грибников, но теперь они особо охраня-
емые и брать их нельзя».

Съедобная чернильница, 
грибная капуста и другие

Среди особо охраняемых грибов наше-
го региона есть такие, которые не захочешь 
даже брать в руки. Например, гриб весёлка, 
который пахнет тухлым мясом, или мутинус 
собачий – такой же и по консистенции, и по 
запаху. Деревянистый трутовик лакирован-
ный – сильно кожистый, сухой, совсем не 
аппетитный. 

А есть грибы хоть и неприглядные, но 
вполне пригодные в пищу и вкусные – Лариса 
Минеева, как ученый, лично проверяла. «На-
пример, гиропорус синеющий (народное на-
звание – синяк), похож на подберезовик, но его 
ножка полая, и в ней скапливается сине-фи-
олетовая жидкость. И сама ножка, и шляпка 
пронизаны синюшными протоками – разре-
жешь такой гриб, и все эти чернила вытекают 
прямо в руки. Всё это вызывает неоднозначные 
ощущения. Многие, конечно, боятся и выбра-
сывают его, но гриб съедобный и вкусный, 
правда, теперь запрещенный к сбору.

Еще один краснокнижный гриб из съе-
добной группы – ежовик коралловидный или 
гриб-коралл. Он растет на гнилой древесине, 
на трухлявых, поваленных деревьях, бывает 
белоснежного или кремового цвета. Внешне и 
правда напоминает морские кораллы и совсем 
не кажется съедобным, но таковым является. 
Про него во всех справочниках так и написано – 
«малоизвестный съедобный гриб». 

 Чем-то похожи на него грифола зонтичная, 
грифола курчавая (гриб-баран), спарасис курчавый 
(народное название – грибная капуста) – тоже ис-
чезающие, но, к счастью, малопопулярные грибы. 

Я проверяю динамику численности, где ка-
кие, что меняется. Это поручение у меня от депар-
тамента природных ресурсов Ивановской обла-
сти. Иногда, к своему сожалению, я отмечаю, что 
вот тут кто-то был и срезал редкие краснокниж-
ные грибы: или по незнанию, или из любопытства. 
Но сейчас мы не расстаемся со своими смартфо-
нами, у многих установлены специальные прило-
жения по видам грибов. Необязательно всё тро-
гать, срезать и приносить домой, чтобы понять, 
нужны вам эти грибы или нет. Задумайтесь: вдруг 
неизвестный или даже известный вам вид запре-
щен к сбору. Не зря же мы проводим большую 
работу по выявлению редких видов, обсуждаем 
их на комиссии и делаем заключения по внесе-
нию их в Красную книгу. Наша общая задача –  
сохранить разнообразие природы 

текст: Ольга Хрисанова 

 Шоколадное
 100 г горького шоколада; 
 300 мл молока; 
 85 г сахара; 
 3 яичных желтка; 
 300 г сливок для взбивания.

Разломайте шоколад на кусочки, выложите 
в кастрюлю и залейте молоком. Поставьте 
на умеренный огонь и помешивайте, пока 
плитка не растворится. Остудите молоко. 
Венчиком взбейте сахар с желтками. 
Помешивая, влейте молоко и поставьте 
на слабый огонь. Доведите до легкого 
загустения, постоянно размешивая. Не 
кипятите смесь. Поставьте кастрюлю в 
емкость с ледяной водой и, помешивая, 
остудите. Взбейте миксером холодные сливки 
до кремообразной консистенции и смешайте 
с молочной смесью. 

ДИКОЕ И ДОМАШНЕЕ
Летом про мороженое мы вспоминаем чаще и хочется его больше. 

А в начале июня у этого лакомства еще и день рождения

РОСПОТРЕБНАДЗОР РАЗЪЯСНЯЕТ:

• Вынутое из морозилки мороженое должно откалываться, а не 
размазываться. 

• Мороженое должно сохранять первоначальную форму. Если мороженое 
подвергалось разморозке и повторно замораживалось, продукт может быть 
небезопасным.  

• Необходимо обращать внимание на срок годности. Если маркировка стерта 
или размыта, лучше отказаться от покупки. 

• На упаковке мороженого должны быть указаны состав, производитель и его 
адрес, дата производства, срок и температура хранения.

Во всех приведенных рецептах готовую массу нужно выложить в широкую 
форму, накрыть пленкой или крышкой и убрать в морозилку на 3–5 часов. 

Залог успешного приготовления – частое помешивание,  
даже если смесь уже будет прихвачена морозом.

В ивановских магазинах, конечно, 
представлен большой ассортимент, но 
часто любители холодной сладости 
сомневаются: не кладут ли произво-
дители в него «какую-нибудь химию»? 
И разве не дикость, к примеру, писать 
на упаковке слово «пломбир», если он 
сделан из пальмового масла? 

Претензии к качеству возникают 
часто, и потребителю остается либо быть 
внимательными к рекомендациям специ-
алистов по выбору мороженого, либо 
делать его самим в домашних условиях.

В лес берите не только корзину, 
но и Красную книгу
За собранные грибы можно получить штраф
Грибы в этом сезоне собирают с апреля.  
Сейчас пошли подберезовики, боровики, маслята.  
Но в ивановских лесах можно найти и экзотические варианты – вполне съедобные

За незаконный сбор растений  
и грибов, занесенных  

в Красную книгу России, теперь 
предусмотрена уголовная 

ответственность – физическим лицам 
может грозить штраф до миллиона 
рублей. За грибы из Красной книги 

Ивановской области наказание 
менее жесткое:  

административный штраф  
на граждан в размере  

1000 рублей; на должностных лиц –  
3000 рублей; на юридических лиц – 

30 000 рублей.

Сделать мороженое в домашних условиях вполне реально. Многие хозяйки уже 
распробовали и освоили несложные рецепты. Доступно такое лакомство будет также 
и худеющим, и диабетикам, если использовать сахарозаменитель. А само мороженое 
можно моделировать на любой вкус и даже цвет, добавляя манго, малину, клубнику, 
шоколад или даже свеклу и авокадо. Приведем несколько проверенных рецептов.

 Самое простое  
  из сливок и сгущенки
 200 г сливок для взбивания; 
 100 г сгущенного молока.

Взбейте миксером холодные сливки 
до кремообразной консистенции. 
Затем смешайте их со сгущенкой. 

 Банановое 
 3 банана; 
 60 мл молока; 
 щепотка ванилина.

Нарежьте бананы кружочками 
и положите в морозилку на 
несколько часов. Взбейте 
блендером замороженные 
бананы, молоко и ванилин до 
однородности.

внимание
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Станислав  
Воскресенский

Если мы где-то 
что-то меняем, 
должны людям 
всё это заранее 
рассказать, 
послушать 
обратную связь. 
Если мы считаем, 
что мы правы, 
значит – убедить 
жителей. Если  
мы не правы –  
выслушать 
людей и 
скорректировать 
проект. Мы так 
везде делаем.  
Где так делаем, 
всё получается».

 Вместе с жителями
Отметим, на недочеты в ремонте проспекта Ленина и Шереметевского про-

спекта губернатор Станислав Воскресенский обратил внимание во время рабочей 
поездки на другой объект дорожного ремонта – ул. Ташкентскую. Там качество 
работ глава региона оценил вместе с местными жителями и родителями учеников 
школы №8. 

Ремонт проводят по национальному проекту «Безопасные качественные дороги» 
на участке от ул. Маяковского до ул. Велижской. На объекте предстоит заменить 
изношенное асфальтобетонное покрытие, отремонтировать тротуары, заменить 
бортовой камень. Для повышения безопасности дорожного движения будут об-
устроены искусственные неровности, совмещенные с пешеходными переходами, 
установлены ограждения, заменены дорожные знаки, нанесена дорожная разметка.

Жители поблагодарили за ремонт улицы и обратили внимание на опасное де-
рево, которое растет рядом с переходом. «Беспокоит тополь у перехода, он опасный, 
там сухие ветки. А по этому переходу ходят и дети, и мамочки с детьми», – расска-
зали жители. Глава областного центра Владимир Шарыпов ответил: «Мы уже три 
дерева аварийных по обращениям жителей убрали, сейчас посмотрим и это. Кроме 
того, жители попросили между двумя домами подсыпку дополнительную сделать, 
чтобы дорогу поднять. Этим тоже займемся».

«Все изменения нужно 
обсуждать с жителями»

Губернатор потребовал не вносить «суету» при ремонте главных ивановских проспектов

Масштабный ремонт на центральных проспектах стартовал в мае. Ивановцы с благодарностью отмечают,  
что неудобства минимальны – в основном работы идут в ночное время. Тем не менее повод для тревоги нашелся.  

И пешеходы, и автомобилисты с удивлением обсуждают предполагаемые изменения дорожного движения.  
Где-то при ремонте убрали парковочные места, где-то заездной карман для общественного транспорта

 Так не договаривались
«Сейчас ремонтируются дороги – Ше-

реметевский проспект, Ленина. На что хотел 
обратить внимание. Вы чего там меняете? 
Мы так не договаривались. В этом году всё, 
что необходимо сделать,  – привести в по-
рядок асфальт, заменить бордюры», – пору-
чил Станислав Воскресенский. Он пояснил, 
что поступает много обращений жителей: 
«Жалобы приходят, где-то парковку убрали, 
где-то остановку передвинули. Всё вернуть, 
как было».

Губернатор поставил задачу ликвидиро-
вать все внеплановые изменения в ближай-
шее время. «Даю вам две недели – всё вер-
ните, и людей не суетите» – поставил задачу 
Станислав Воскресенский. Глава региона ещё 
раз пояснил своё решение: «Да, у нас по не-
которым улицам были разные точки зрения, 
но сейчас ничего людям не сказали, ничего 
не объяснили: где-то парковку убрали, где-
то остановки передвинули. Так не годится. 
Всё верните, как было. Если потребуются 
в будущем какие-то изменения, значит, с 
жителями города спокойно обсудим, выслу-
шаем все мнения и примем общее решение. 
Раз этого сделано не было – всё вернуть, как 
было, как люди привыкли». 

2,9 км – 

протяженность ремонтируемых участков 
на пр. Ленина,

2,3 км – 
протяженность ремонтируемых участков 

на пр. Шереметевском.

 Успешные примеры
Надо отметить, что Станислав Воскресенский действительно давно ввел 

практику общественных обсуждений любых значимых изменений. Так, публично 
обсуждаются проекты благоустройства, дорожного ремонта. Можно вспомнить, 
что перед началом реконструкции ул. Лежневской были организованы обсуждения 
с участием экспертов-дорожников, местных жителей, общественных организаций. 
Всё это позволило выработать оптимальные решения.

Регулярно проводятся различные мероприятия для обсуждения будущего сту-
денческого кампуса в центре Иванова. Губернатор Станислав Воскресенский сейчас 
проводит серию встреч в университетах. Неоднократно проходили круглые столы и 
научные конференции с привлечением приезжих экспертов.

Перед приемкой крупных объектов также проходит общественное обсуждение. 
Станислав Воскресенский интересуется непосредственно у ивановцев, что нужно 
доделать или поменять. Например,  пожелания родителей учитываются при прием-
ке детских садов, школ, новых дворовых площадок.

Сергей Силин, 
автовладелец:

– Я коренной ивановец, хо-
рошо знаю город, давно за 
рулем. Когда начался ремонт 
проспектов, обрадовался, 
но потом стали возникать 
вопросы. Какие-то перемены 
мне были понятны, я считаю 
их правильными. А что-то – 
например, заужение проезжей 
части – вызывает вопросы. 
Конечно, профессионалам-до-
рожникам виднее. Но очень 
бы хотелось все-таки зара-
нее обсудить детали, узнать 
подробности. Может, и мы, 
простые водители, сможем 
что-то подсказать. 

«Нашли мы решение с Министер-
ством транспорта России, нам средств 
добавили, и мы улицу Сарментовой и 
улицу Революционную полностью при-
ведем в порядок в этом году», – расска-
зал Станислав Воскресенский.

«Мы в этом году масштабно ста-
раемся подходить к ремонту дорог в 
Иванове. Делаем большие дороги –  
Лежневскую, проспекты Шереметев-
ский, Ленина. Добавили новые объекты: 
улицы Некрасова, Бубнова, еще ряд 
улиц. Но очень много нареканий есть по 
двум объектам, да что нареканий – сам 
там езжу, поэтому всё известно. Улицы 
Сарментовой и Революционная – со-
гласитесь, там дорога пришла, конечно, 
в непотребное состояние», – пояснил 
Станислав Воскресенский.

Напомним, с вопросом о ремонте 
улицы Революционной в Авдотьине 
во время встречи с главой региона 
обратились работники завода «Профес-
сионал», также по ул. Революционной 
и ул. Сарментовой поступило большое 
количество обращений в соцсетях.

49 дорожных объектов протяженностью 24 км  
будут отремонтированы в Иванове в этом году.  
Запланированы: строительство автомобильной дороги ко Дворцу водных 
видов спорта; реконструкция ул. Лежневской (второй этап). Дополнительно  
в Иванове отремонтируют аварийные участки на улицах Некрасова, 10 Августа, 
Бубнова, Спартака, Постышева, участок Загородного шоссе у плотины.

На этой неделе точки над «и» расставил 
Станислав Воскресенский. Губернатор 

потребовал от дорожников и городских 
властей ликвидировать все изменения, ко-
торые появились в ходе ремонта двух клю-
чевых магистралей города, до обсуждения 
и выработки решений вместе в жителями.

Новый асфальт – 
для Сарментовой 
и Революционной

В этом году будут 
отремонтированы  

улицы Сарментовой  
и Революционная. Благодаря 

усилиям губернатора 
Станислава Воскресенского 

область смогла получить 
дополнительное 
финансирование  
в Министерстве  

транспорта России. 

мнение
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Ректор Евгений Румянцев вместе с руководителем университетского центра развития студенческих сообществ Александром Гавриловым  
на открытии Академии творческих индустрий «Меганом» (г. Судак, Крым) – партнере Ивановского Политеха, июнь  2023 г.

– Евгений Владимирович, время 
меняется стремительными темпами, 
это приводит не только к появлению 
новых профессий, но и к постепенному 
отмиранию привычных….

– Это правда. Нейросети наступают 
нам не только на пятки, но и на мозг и мы 
прекрасно понимаем, что в ближайшее 
время многие профессии будут меняться 
и приобретать новое содержание, новые 
смыслы. Например, уже есть нейроху-
дожники, еще немного и приставка «ней-
ро» будет появляться у других привыч-
ных профессий. Традиционная система 
обучения просто развалится на наших 
глазах, если мы не встроим возможности 
искусственного интеллекта для лич-
ностного и профессионального развития 
человека. Наступило время, когда навык 
правильной постановки вопроса более 
важен, чем перебор в памяти заученных 
ответов.

– Так какой вопрос должен задать 
себе абитуриент при выборе образова-
тельной программы? 

– «Что я буду уметь делать после 
того, как я ее пройду?» На мой взгляд, 
самый правильный вопрос перед посту-
плением не «Что у меня будет написано 
в дипломе?», а «Чему я научусь?». Если 
эти навыки будут практичными, это 
будет здорово. Набор таких инструмен-
тов позволит сформировать целостное 
восприятие будущей профессии в голове 
и позволит быть более гибким на рынке 
труда. Кстати сказать, нейросети пока 
не «имеют рук», в отличие от человека, а 
значит, руки с «хорошей» головой – выи-
грают конкуренцию. Что мы и наблюдаем 
по ситуации на рынке труда сегодня.

– Высшая школа и рабочие профес-
сии – это, казалось бы, разные истории…

– Ну почему же. В политехе сту-
дент может дополнительно получить в 
том числе и рабочую квалификацию. К 
примеру, вы планируете стать великим 
дизайнером или конструктором, но при 
этом дополнительно получаете навы-
ки оператора швейного оборудования. 
Или вы хотите стать проектировщиком 
зданий, при этом получаете профессию 
штукатура или каменщика, соответствен-
но, вы сможете полностью этим процес-
сом управлять. 

Проблема управленцев высокого 
уровня в том, что им нужно найти общий 
язык с людьми, которыми они управля-
ют. Поэтому желательно освоить такую 
рабочую профессию уже в ходе обучения. 
Наш университет такую возможность 
предоставляет.

– Какие новинки образовательных 
программ предлагает университет?

Время, когда 
важен не ответ, 

а вопрос
Какие профессии  

будут востребованы в будущем?

Мир стремительно меняется. 
Искусственный интеллект, 
нейросети – кажется, еще 
чуть-чуть и компьютерные 
технологии полностью заменят 
человека. Перед нами стоит 
непростая задача – осознать, 
что перемены неизбежны 
и… тоже меняться. Какие 
профессии будут востребованы 
в ближайшем будущем? Об 
этом поговорили с ректором 
Ивановского государственного 
политехнического университета 
Евгением Румянцевым.

– Все наши программы гарантируют 
быстрый старт карьере в самых важных 
отраслях – строительство, транспорт и 
ЖКХ, дизайн и архитектура, машино-
строение и IT, легкая промышленность, 
экономика и управление, сервис и туризм. 

Новинка этого года – программа 
бакалавриата по направлению «Матери-
аловедение и технологии материалов». 
Студенты за четыре года изучат полный 
цикл изготовления, отделки и рециклинга 
текстильных изделий. Мы договорились с 
компаниями региона, такими как «Лидер-
Текс», «Красная ветка», «Лаут групп», что 
такие специалисты нужны каждой компа-
нии легкой промышленности, а значит, с 
трудоустройством проблем не будет. 

Мы продолжаем федеральный 
проект «Профессионалитет» и в теку-
щем 2023 году ведем прием по таким 
рабочим профессиям и специальностям, 
как «Оператор швейного оборудования», 
«Конструирование и моделирование тех-
нологий изделий по видам», «Технологии 
текстильного производства», «Дизайн» (по 
отраслям)». На последнюю ведем набор 
впервые, но уже чувствуем большой 
интерес у абитуриентов. 

С весны этого года полноценно рабо-
тает учебно-производственный комплекс 
легкой промышленности – десять учеб-
но-производственных зон, где располо-
жено самое современное оборудование, 
которого нет даже на многих фабриках. 
На сегодняшний день в нашем арсенале –  
 автоматизированный раскройный ком-
плекс, планшетные швейные машины с 
ЧПУ, цифровой принтер сублимационной 
печати и многое другое. Наши студенты 
имеют возможность получать индивиду-
альные навыки работы на современном 

автоматизированном оборудовании и 
имеют навыки управления работой кол-
лектива в потоке.

Поэтому у студентов бакалавриата, 
обучающихся по таким востребованным 
в легкой промышленности специально-
стям, как «Дизайн костюма и текстиля», 
«Конструирование изделий легкой про-
мышленности», «Технологии и проектиро-
вание текстильных изделий», «Технологии 
швейных изделий», «Материаловедение 
и технологии материалов» появилась 
возможность работать на современном 
оборудовании, не говоря уже о том, что 
число наших индустриальных партнеров 
растет каждый месяц.

– Студенты разных направлений 
подготовки взаимодействуют друг с 
другом?

– У нас практически каждый студент 
задействован в выполнении того или 
иного проекта. Начинается всё с ме-
тодологии проектной деятельности на 
первом курсе, далее мы делаем ставку 
на междисциплинарные проекты – когда 
студенты разных специальностей взаи-
модействуют друг с другом в команде. 
Сейчас мы эту практику распространяем 
на соседние вузы, на днях подписали с 
ректором Ивановского государственно-
го университета Алексеем Малыгиным 
соглашение о реализации совместной 
программы между нашими вузами. Она 
будет готовить совместные проекты, ис-
следования по развитию малых городов. 
Это магистерская программа «Системное 
проектирование городской среды». 

– Высшее образование – это не 
только профессиональные навыки, но и 
определенный культурный уровень…

– Каждый студент, поступающий в 

наш университет, имеет возможность 
выбрать элективные дисциплины как 
для расширения кругозора, так и для 
углубления в профессию. Это позволяет 
каждому сформировать собственную 
образовательную траекторию. Напри-
мер, по результатам последнего выбора 
кругозорных элективов особой популяр-
ностью у наших студентов пользовались 
такие дисциплины, как «Программиро-
вание на Python», «Создание собствен-
ного бизнеса», «Тайм-менеджмент», 
«Умный дом», «Разговорный английский», 
«Управление личными финансами», «Ди-
зайн интерьера», «Маркировка продук-
ции», «Мультимедийные технологии» и 
многое другое.

– Студенческая жизнь – это не толь-
ко учеба…

– Разумеется. Университет кипит до 
позднего вечера. В этом году все наши 
проекты развития студенческой моло-
дежи получили поддержку Росмолоде-
жи. Успешно работают студенческий 
совет, молодежный актив при ректоре, 
студенческий профком, студенческий 
спортивный клуб, студенческое научное 
общество, «студенческий офис», ме-
диацентр. Все они получили гранты на 
развитие и будут проводить интересные 
и содержательные мероприятия в новом 
учебном году. 

– Приемная кампания уже старто-
вала? 

– Да, прием документов начался  
1 июня. Документы можно подать онлайн 
через сайт университета, можно прийти 
в университет лично. Координаты есть на 
сайте. Мы обновили наш информацион-
ный сервис для поступления абитуриен-
тов. Он стал более удобным и практич-
ным. С 20 июня заработает федеральный 
сервис поступления на сайте «Госуслуг».

– Родителей и абитуриентов беспо-
коит инициатива президента страны по 
поводу возвращения к традиционной 
форме обучения. 

– Пока всё остается по-прежнему. В 
политехе это бакалавриат, специалитет 
и магистратура. Переход к массовому 
специалитету состоится после отработки 
пилотными вузами (их шесть в стране) 
этой системы. 

– И всё же, как не ошибиться в вы-
боре будущей профессии? 

– Важно, чтобы выбор был осознан-
ным. Профессия должна быть не только 
востребована в экономике, обществе, 
это должно быть твоим делом. Тем, что 
нравится, приносит удовольствие и име-
ет потенциал к развитию. Большинство 
опросов показывают, что в основном 
выбор делается либо родителями, либо 
«за компанию», либо в качестве автори-
тета служил учитель средней школы. И 
лишь маленький процент абитуриентов 
говорят, что это был осознанный выбор 
с пониманием будущей профессии. Это 
не очень хорошо, потому как влияет на 
мотивацию, на результат обучения. Поэ-
тому мой добрый совет молодым людям 
и их родителям: найдите время, чтобы 
разобраться в себе и понять, какая 
профессия будет ближе именно вам. Это 
сложная, но, пожалуй, самая главная 
задача. Наш университет и специали-
сты приемной комиссии готовы в этом 
помочь 

текст: Светлана Иванова
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Нечаевым Дмитрием Александровичем (№ квалификационного атте-
стата 37-11-56, почтовый адрес: 153006, Ивановская область, г. Иваново, ул. Кузнецова, д. 12,  кв. 32, 
е-mail: geotop37@yandex.ru , тел. +79605105515, номер регистрации  в государственном реестре лиц, 
осуществляющих кадастровую деятельность – 14492), выполняются кадастровые работы в отноше-
нии земельного участка с К№ 37:24:040415:41, расположенного: Ивановская область, г. Иваново, ул. 
4-я Курьяновская, сад. некоммерч. тов. «Киповец».

Заказчиком кадастровых работ является Разуваева Екатерина Николаевна (почтовый адрес: обл. 
Ивановская, город Иваново, ул. Велижская, д.10, кв. 181, тел. 89303421565). 

     Собрание по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: Ивановская 
область, г. Иваново, ул. Кузнецова, д. 12, кв. 32,  «10» июля 2023 г. в 10ч.00м.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: Ивановская об-
ласть, г. Иваново, ул. Кузнецова, д. 12, кв. 32 (тел. +79605105515)

Требования   о   проведении   согласования местоположения границ земельных участков на мест-
ности и обоснованные возражения о местоположении границ земельных участков после ознаком-
ления с проектом межевого плана принимаются в течение 30 дней со дня опубликования извещения 
по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. Кузнецова, д. 12, кв. 32 (тел. +79605105515)

Требуется согласовать местоположение границ с правообладателями всех земельных участков, 
являющихся смежными с уточняемым земельным участком, в том числе земли общего пользования 
сад. некоммерч. тов. «Киповец»,  расположенных в кадастровом квартале 37:24:040415, а также с 
иными лицами, права которых могут быть затронуты.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, 
часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).ре
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Акционерное общество  
«ИВГОРТЕПЛОЭНЕРГО» 

реализует путем проведения аукциона нежилые 
помещения  

1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17 

общей площадью 456 кв.м,
располагающиеся по адресу: 

Ивановская область, г. Иваново, ул. 13-я Березниковская, 42, 
находящиеся в собственности АО «ИвГТЭ».

Подробную информацию о реализуемом объекте  
можно получить на сайте : www.igte.ru 

Контактные телефоны: 
35-39-78; 35-39-75

Летом эта тема становится востре-
бованной в информационном про-
странстве: сначала День защиты 

детей, потом День семьи. К тому же в ка-
никулы планируются поездки, лагеря, сана-
тории – на всё это нужны средства, и оди-
ноким матерям (в редких случаях отцам) 
очень сложно обеспечить ими ребенка. 
Поэтому бывшим супругам вновь и вновь 
задают вопрос: где деньги?

Те бывшие, с которыми удалось дого-
вориться насчет алиментов мирно, платят 
или фиксированную сумму, или поло-
женную по закону часть от официального 
дохода. А вот на тех, кто уклоняется, считая, 
что если не платить, то вопрос сам собой 
рассосется, подают в суд.

К сожалению, это только полдела: 
даже после решения суда и возбуждения 
исполнительного производства взыскать 
положенное с нерадивых папаш не так-то 
просто. Ответ бывшим женам и приставам 
у них один: «Денег нет». И все-таки спосо-
бы, которые побуждают должника очень 
постараться, чтобы их найти, есть. 

Земля помогла погасить долг
 Свежий пример: недавно с одного 

гражданина в пользу его несовершенно-
летнего ребенка взыскана задолженность в 
размере 184 тысячи рублей. Об этом «РК» 
рассказала главный специалист-эксперт по 
взаимодействию со СМИ областного  
УФССП Оксана Журавлёва: «В счет погаше-
ния алиментов ему пришлось пожертвовать 
земельным участком. По решению суда он 
должен был выплачивать в пользу ребенка 
четверть от всех доходов ежемесячно. Одна-
ко мужчина не спешил исполнять родитель-
ские обязанности, в воспитании ребенка 
не участвовал, алименты не выплачивал, в 
связи с чем у него образовалась задолжен-
ность. В рамках исполнительских действий 
судебный пристав установил, что гражда-
нину на праве собственности принадлежит 
земельный участок, и наложил запрет на 
регистрационные действия. Должник узнал 
об этом, когда решил продать имущество, и 
вынужден был сам обратиться в отделение 
судебных приставов. Мы объяснили ему, 

что оформить продажу собственности он 
сможет только после полного погашения 
задолженности. 

Мужчине, видимо, так нужна была эта 
сделка, что деньги сразу же нашлись – и на 
алименты, и на сбор за несвоевременное 
исполнение требований исполнительного 
документа (15 тысяч рублей). 

Долг он погасил в полном объеме, но 
судебный пристав-исполнитель будет и 
дальше контролировать, насколько добро-
совестно мужчина выплачивает текущие 
алиментные платежи».

Отдай миллион!
Другой горе-отец накопил долгов 

ребенку аж на 1,3 миллиона рублей. 
Оксана Журавлёва рассказывает: «Всё 
разъяснили и не раз, тем не менее муж-
чина уклонялся от своих обязанностей, 
нигде официально не работал, по указан-
ному адресу не проживал и скрывался 
от приставов. Пришлось объявлять его в 
розыск, ограничить в праве управления 
автомобилем и в праве выезда за преде-
лы Российской Федерации. Кроме того, 
судебный пристав изучил материальное 
положение должника и установил, что 
за ним числится доля в квартире. На нее 
был наложен арест для последующей 
реализации. Вот тут-то мужчина понял, 
что может лишиться недвижимости, и 
чтобы не остаться без доли в квартире и 
вновь иметь возможность сесть за руль, 

тут же объявился и погасил всю сумму 
образовавшейся задолженности». 

Удивительно, как резко просыпается 
совесть и любовь к ребенку, как только 
применяются эти волшебные меры при-
нудительного исполнения. Скажете, они 
жесткие? Но ведь какие эффективные.

Совершеннолетие  
не освобождает  
от ответственности

Многие алиментщики тянут с выпла-
той долга, рассчитывая на совершенно-
летие ребенка. Но государство защищает 
интересы детей и не освобождает непла-
тельщиков от их обязанностей. Судебные 
приставы напоминают гражданам, что 
задолженность по алиментам взыскивается 
и после достижения ребенком 18 лет.

Оксана Журавлёва разъяснила: «Обяза-
тельные текущие ежемесячные платежи на 
содержание ребенка перестают начислять-
ся по достижении им совершеннолетия.

Вместе с тем, если на этот момент у 
должника имеется непогашенная задол-
женность по уплате алиментов, то ос-
новное исполнительное производство по 
факту взыскания алиментов прекращается 
с одновременным возбуждением нового 
исполнительного производства на основа-
нии постановления судебного пристава-ис-
полнителя о расчете и взыскании задол-
женности по алиментам.

Напоминаем гражданам, что за неупла-

ту алиментов предусмотрена администра-
тивная и уголовная ответственность.

Кроме того, вследствие того, что об-
разование задолженности произошло по 
вине бывшего супруга (супруги), взыска-
тель вправе обратиться в суд о начисле-
нии неустойки. Также с лица, виновного 
в несвоевременной уплате алиментов, 
получатель алиментов вправе дополни-
тельно взыскать все убытки в части, не 
покрытой неустойкой». 

Электронная доска позора  
для алиментщиков

Жители Ивановской области могут уз-
нать о наличии или отсутствии своей и чу-
жой задолженности с помощью электрон-
ного сервиса судебных приставов «Банк 
данных исполнительных производств» 
на официальном сайте УФССП России по 
Ивановской области r37.fssp.gov.ru.

Данный электронный сервис позволя-
ет узнать информацию о должниках, как 
физических, так и юридических лицах. 
Для этого достаточно в соответствующих 
графах ввести Ф.И.О. гражданина, название 
организации или номер исполнительного 
производства – данные о наличии задол-
женности появятся на экране устройства.

Система предоставляет исчерпыва-
ющую информацию по долгам: данные 
должника, номер документа, сумму 
задолженности, адрес территориального 
органа судебных приставов, фамилию и 
контактный телефон судебного приста-
ва-исполнителя.

Подчеркну: информация в открытом 
доступе. Кого-то это побудит побыстрее 
расплатиться с долгами. А кого-то насто-
рожит знакомиться с заядлым алиментщи-
ком, о котором благодаря сайту всем всё 
известно. 

Кстати, в «Банке данных исполни-
тельных производств» любой гражданин 
имеет возможность оплатить долг в 
режиме онлайн с помощью различных 
платежных систем, а также распечатать 
квитанцию для оплаты и с ее помощью 
рассчитаться с задолженностью в кре-
дитных учреждениях 

Погасить долг и муки совести
Если один из родителей забывает про обязанности по содержанию и воспитанию ребенка, то рано или поздно приставы найдут 

законные способы напомнить об этом и заставить заплатить по счетам. Точнее, по алиментам
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Победитель номинации «Бухгалтер бюджетной организации» –  
Брюквина Мария Сергеевна (ФГБОУ ВО «ИГХТУ»).

Второе место – Попкова Наталия Сергеевна  
(ОГКУ «Родниковский ЦЗН»).

Третье место – Миронова Ксения Вениаминовна (ОГБПОУ «ЮАПК»).

Победитель номинации «Бухгалтер коммерческой организации» – 
Воробьёва Лидия Юрьевна (ООО «Приволжье-Аудит»).

Второе место – Иванова Екатерина Николаевна  
(АО «Гостиница Иваново».

Третье место – Воробьёва Мария Юрьевна  
(ФГБОУ ВО Нижегородский ГАТУ).

Приятно, что призовые места заняли дебютантки конкурса из Нижнего 
Новгорода – Лидия и Мария Воробьёвы.

«Профессиональный 
бухгалтер» взял 

космическую высоту
1 июня состоялась торжественная церемония награждения 

финалистов и победителей XXI регионального конкурса 
«Профессиональный бухгалтер – 2023»

В этом году церемония была с легким 
настроением космической романтики. 
Под влиянием широко известного фильма, 
снятого российскими кинематографистами 
на МКС, организаторы конкурса задались 
вопросом: что делать бухгалтеру в космо-
се? И ответили: конечно же, быть профес-
сионалом! Но пока космическая бухгалте-
рия – еще только предмет фантазии, а на 
Земле, в зале «Классика» компании «НПО 
Консультант» на Палехской, 10, стали из-
вестны победители 21-го по счету конкурса 
«Профессиональный бухгалтер – 2023».

Старт конкурсу был дан 13 марта в 
трех номинациях – помимо уже традици-
онных «Бухгалтер бюджетной организа-

ции» и «Бухгалтер коммерческой органи-
зации», было решено ввести номинацию 
«Студенческая». Благодаря этому конкурс 
взял новую космическую высоту по коли-
честву участников – их было 292.

Традиционно конкурс уже не первый 
год выходит за пределы Ивановской обла-
сти: в первом туре соревновались бухгал-
теры из Нижнего Новгорода, Костромы, 
Коврова, Пскова, Омска, Челябинска, 
Ростова-на-Дону, Анапы и многих других. 

В числе финалистов оказались три 
представительницы Нижнего Новгорода. 
Финал состоялся 29 мая, а на торжествен-
ной церемонии стали известны имена 
победителей. Места распределились так.

Все финалисты конкурса получили памятные призы от компании «НПО Консуль-
тант», а победители – денежные сертификаты.

Конкурс открыл третье десятилетие, и мы уверены, что еще не один год самым 
сильным бухгалтерам предстоит встретиться и испытать свои знания в сложном интел-
лектуальном состязании. До новых встреч!

Победитель номинации 
«Студенческая» –  
Меркулова Алёна 
Дмитриевна.
Второе место – Комарова 
Мария Алексеевна.
Третье место – Касаткина 
Вероника Викторовна.

Абсолютным  
победителем  
конкурса стала  
Брюквина  
Мария  
Сергеевна.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Комаровым Антоном Евгеньевичем, 153033, Ивановская обл., 
г. Иваново, ул. Старокурьяновская, д. 80А, квалификационный аттестат №37-11-62, № ре-
гистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность 
15690, тел. 8-930-005-18-20, Email: anevko@mail.ru, выполняются кадастровые работы по 
уточнению местоположения границы и площади земельного участка:

1. С К№ 37:24:040418:68 расположенного по адресу: Ивановская область, г Иваново, 
ул. 2-я Балинская, дом 49а, заказчик кадастровых работ – Ковалева Ольга Гордеевна, 
зарегистрированная по адресу: Ивановская область, г Иваново, ул. 1-я Снежная, дом 3. 
Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать ме-
стоположение границ К№ 37:24:040418:35 по адресу: обл. Ивановская, г. Иваново, ул. 2-я 
Балинская, дом 47.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ со-
стоится по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Зверева, дом 7/2, пом. 103, «10» Июля 
2023 г. в 10:00. С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться там же. 
Обоснованные возражения относительно местоположения границ, содержащихся в проекте 
межевого плана, и требования о проведении согласования местоположения границ земель-
ных участков на местности принимаются с «9» Июня 2023 г. по «10» Июля 2023 г. по адресу: 
Ивановская обл., г. Иваново, ул. Зверева, дом 7/2, пом. 103. При проведении согласования 
местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а 
также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Феде-
рального закона от 24 июля 2007 г. N 221-ФЗ “О кадастровой деятельности”)
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Власенко Алексеем Олеговичем, СНИЛС 05185699593, ( реестровый номер 8172 от 15.09.2016 
г., аттестат кадастрового инженера 37-11-11, член Ассоциации СРО «ОПКД», зарегистрированного за № 2270 от 15.09.2016 
г.), фактический адрес: 153022 Ивановская область, г. Иваново, ул. Велижская, д.1, литер А, пом. 1002, оф. № 6, тел. 8(4932) 
93-63-38, 89051556258, e-mail – alekseyvlasencko@yandex.ru, проводятся земельно-кадастровые работы в отношении зе-
мельных участков:

1. К№ 37:24:040609:11 Ивановская область, г. Иваново, ул. 15-я Линия, д. 39. Заказчиком кадастровых работ выступил: 
Яблоков Илья Юрьевич, почтовый адрес: 153031, г. Иваново, ул. 14-я Линия, д. 63. Телефон 89158387292, 2. К№ 37:24:010356:45 
Ивановская область, г. Иваново, ул. Куконковых, у дома 150, строение 1. Заказчиком кадастровых работ выступила: Мамина 
Надежда Васильевна, почтовый адрес: 153000, г. Иваново, ул. Куконковых, д. 150, кв. 143. Телефон 89644917515. 

Земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ в том числе: 1. К№ 
37:24:040609:46 Ивановская область, г. Иваново, ул. 15-я Линия, д. 41, 2. К№ 37:24:010356:41 Ивановская обл., г. Иваново, ул. Ку-
конковых, у дома 150, К№ 37:24:010356:43 Ивановская обл., г. Иваново, ул. Кавалерийская, а также земли общего пользования 
Администрации г. Иваново, и иные лица считающие, что их права и законные интересы могут быть затронуты. 

 Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы земельных участков состоится по адре-
су: 153022 Ивановская область, г. Иваново, ул. Велижская, д. 1, литер А, пом. 1002, оф. № 6 «10» июля 2023 г. с 10:00 до 12:00. 

 С проектами межевых планов можно ознакомиться в течение 30 дней со дня опубликования извещения по адресу: 153022 
Ивановская область, г. Иваново, ул. Велижская, д. 1, литер А, пом. 1002, оф. № 6. Возражения по проектам межевого плана и 
требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности принимаются в течение 30 
дней со дня опубликования извещения по адресу: 153022 Ивановская область, г. Иваново, ул. Велижская, д. 1, литер А, пом. 
1002, оф. № 6. При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий 
личность, а также документы о правах на земельный участок (ч.12 ст.39, ч.2 ст.40 Федерального закона от 24.07.2007 г. № 221-
ФЗ «О кадастровой деятельности»). В случае неявки, заинтересованных лиц на согласование границы земельного участка 
и отсутствия поступивших возражений и заявлений на данную публикацию, согласно Закона границы земельных участков 
будут считаться согласованными.
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сообщает о проведении годового общего собрания акционеров
Форма проведения годового общего собрания акционеров: собрание 
Дата проведения собрания: 30 июня 2023 года.
Место проведения годового общего собрания акционеров: г. Иваново, ул. Свободная, д. 2
Время проведения собрания: 10-00 ч.
Время начала регистрации лиц, имеющих право на участие в собрании: 09-30 ч.
Акционеру для участия в собрании необходимо иметь паспорт, представителю акционера – паспорт, дове-
ренность.
Дата, на которую определяются (фиксируются) лица, имеющие право на участие в общем собрании акцио-
неров: 06 июня 2023 года.
Категории (типы) акций, владельцы которых имеют право голоса по всем вопросам повестки дня годового 
общего собрания акционеров: обыкновенные.

Повестка дня годового общего собрания акционеров.
1. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности общества, а также распреде-
ление прибыли и убытков общества по результатам 2022 года.
2. Избрание членов совета директоров общества.
3. Избрание членов ревизионной комиссии общества.

С материалами, предоставляемыми акционерам при подготовке к проведению годового общего собрания, мож-
но ознакомиться с 10 июня 2023 года с 9.00 час. до 12.00 час. по адресу: г. Иваново, ул. Свободная, д.2.

  Совет директоров ОАО «ЭЗ «Импульс»

Открытое акционерное общество «Экспериментальный завод «Импульс»
Место нахождения: 153012, г. Иваново, ул. Свободная, д. 2
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текст: Николай Голубев

В музейных собраниях можно обнаружить самые разные образы 
ткачих и прядильщиц: веселые девчонки в коротких ситцевых халатах; 
монументальные орденоносицы; усталые женщины с отекшими ногами; 
мечтательные девы.

Понятно, что ивановские живописцы больше других поднаторели в 
изображении текстильщиц. Если бы все героини сошли со своих портре-
тов – можно было бы укомплектовать целую фабрику, которая выпуска-
ла бы холсты для новых картин. Примечательно, что с некоторых знатных 
ткачих сделана не одна картина – интересно сравнить варианты.

На холсте те, кто его соткали
Портреты текстильщиц

Текстильщицы – чуть ли не самые частые героини советского изобразительного искусства.  
Объясняется это, видимо, конъюнктурой: художник мог всласть порисовать красивых женщин,  

прикрываясь при этом социальным заказом – мол, отображаю на полотне героику трудовых будней

Малютин М. 
Портрет Героя 
Социалистического 
Труда ткачихи 
Ю.М. Вечеровой, 
(фрагмент)
1960. Холст, масло. 
ИОХМ

Малютин М. 
Портрет Ю.М. 

Вечеровой, 1978 (?). 
Холст, масло. ИГИКМ 

им. Бурылина.

 Переоделась
Самая известная ивановская ткачиха второй половины ХХ века – Валентина Голубева, дважды 

Герой Социалистического Труда. В 1977 году она стала моделью для молодого московского ху-
дожника Александра Шилова. Текстильщица изображена в рабочем костюме, на голове косынка с 
эмблемой нашего камвольного комбината – лебединой парой. В этом пастельном портрете ничего 
необычного: оборот в три четверти, мягкие черты лица, тихая скромность.  

Спустя два года ивановец Марк Малютин рисует Голубеву совершенно иначе. С холста смо-
трит уверенная в себе женщина. На ней роскошная норковая шуба, под мышкой – модная сумка. 
Не знатная ткачиха – а сановная дама. Голубева действительно тогда уже была членом обкома 
партии, ездила в заграничные командировки. Но при этом никто не освобождал ее от работы у 
станка, от выполнения нормы. Обратная сторона этого парадного портрета показана в докумен-
тальном фильме «Наша мама герой», снятом про Голубеву в 1979 году и не вышедшем в прокат по 
цензурным соображениям.

Этот образ написан Малютиным в двух вариантах – маслом и пастелью. Видимо, на герои-
ческих портретах художник мог неплохо заработать. Также у М. Малютина можно найти по две 
версии прядильщицы Е.Г. Амосовой (1974, 1977), ткачихи З.П. Пуховой (1974, 1977) 

 Вместо улыбки – поджатые губы
Многократно репродуцировался «Портрет Героя Социалистического Труда ткачихи Ю.М. Вече-

ровой», написанный Марком Малютиным в 1960 году. На нем 28-летняя ударница рассказывает о 
своих достижениях (за спиной доска с производственными показателями). Чувствуется, что девушка 
только отошла от станка. От стеснения она прячет руки в карманы, смущенно улыбается.

Эту же модель художник Малютин нарисовал спустя 18 лет: в образе уже нет молодой удали, 
располагающей улыбки. Вместо косынки на голове – платок на плечах (цвет всё тот же, желтый). 
Перед зрителем – стареющая женщина, холодная, сосредоточенная. Удивительно, что и здесь руки 
ткачихи – казалось бы, главный рабочий «инструмент» – спрятаны. 

За время, прошедшее между двумя портретами, Вечерова избиралась депутатом Верховного 
Совета, окончила текстильный техникум, переехала из Савинского района в Иваново, заняв админи-
стративную должность на камвольном комбинате. 

Шилов А.  
Портрет ткачихи 
Героя Соцтруда В.Н. 
Голубевой, 1977. 
Бумага, пастель. 
Удмуртский республ. 
музей изобр. искусств.

Малютин М.  
Портрет Валентины 

Николаевны 
Голубевой, 
(фрагмент)

1980. Картон, 
пастель. Заволжский 

городской музей 

Родионовы Н. и В. Мотальный цех, 1972.

Романычев Б. Бимовские девчата, 1974.
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Троицкий М. Портрет Каталовой Марии 
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Фабрика им. Дзержинского, 1974.
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